

Mandataria asiste a seminario para la “Evaluación de la amenaza de tsunami en Centros de Alerta de Tsunami de las Economías APEC”

5 DIC 2017



El evento reúne a expertos y organismos que trabajan en prevención y mitigación de estas catástrofes en los países de la cuenca del Pacífico.

Hasta el Hotel Intercontinental llegó esta mañana la Presidenta de la República, Michelle Bachelet, para participar del seminario para la “Evaluación de la amenaza de tsunami en Centros de Alerta de Tsunami de las Economías APEC”, organizado por la Oficina Nacional de Emergencias (ONEMI) y la Armada de Chile, con fondos del Foro de Cooperación Asia – Pacífico, que se llevará a cabo entre el 5 y el 7 de diciembre. El evento reunirá a expertos internacionales, con el fin de que muestren sus avances y aprender de ellos.

La Jefa de Estado valoró este intercambio de ideas y experiencias serán muy relevantes para quienes trabajan en prevención y mitigación de estas catástrofes en los países de la cuenca del Pacífico y afirmó que “en Chile, desde nuestra condición sísmica, hemos trabajado para transformar comunidades vulnerables, en comunidades resilientes, y hemos impulsado la prevención y la preparación ante las emergencias, para construir una verdadera cultura del autocuidado. Y esto incluye estar preparados y actuar pronto frente a cada emergencia”.

En esta línea, recordó que los avances en todas estas materias han sido puestos a prueba en

emergencias como los terremotos de Iquique en 2014, con una magnitud 8.2 Richter y su posterior réplica 7.5; el de Coquimbo en 2015, con una magnitud 8.4 acompañado de un tsunami; y el sismo de Chiloé en 2016, de 7.6 Richter.

Igualmente, destacó que “los protocolos y procedimientos que coordinan el trabajo entre ONEMI y los organismos técnicos, SHOA y Centro Sismológico Nacional, se han estandarizado, y gracias a la coordinación interinstitucional y a la nueva tecnología que hemos incorporado, por ejemplo, los tiempos de detección del tsunami se han reducido de 20, que era antes, a 6 minutos. Es un avance importante en contextos en los que cada segundo cuenta”.

Como parte del mismo proceso, mencionó también la actualización del protocolo conjunto ONEMI-SHOA, presentada el año pasado, que establece los cursos de acción por parte de ambas instituciones si hay un sismo que pueda implicar variaciones en la zona marítima, instaurando el Estado de Precaución, que se aplica ante la posibilidad de un tsunami menor, es decir, uno con olas de entre 30 centímetros y un metro, causadas o bien por un sismo leve o por uno de mayor magnitud, pero más lejano. Eso viene a sumarse a los estados ya conocidos, como la evacuación preventiva, la alerta y alarma de tsunami.

Asimismo, se ha puesto en marcha la Red Sismológica Nacional, integrada hoy por 103 estaciones de monitoreo que entregan información en tiempo real, para responder de manera oportuna y eficaz frente a un terremoto. La Red Sismológica Nacional se complementa con la Red de Acelerógrafos, 297 equipos cuyo objetivo es proveer información para el estudio de mecánica de suelos. También, el Centro Sismológico Nacional, que reemplazó al Servicio Sismológico de la Universidad de Chile, cuenta con profesionales que monitorean permanentemente, las 24 horas del día y los siete días de la semana, la información recogida por la Red.

La captación más precisa y rápida de información se refleja en las alertas a la población: el Sistema de Alerta de Emergencia a través de telefonía celular (SAE) fue también puesto a prueba con las evacuaciones tras los terremotos de Illapel en 2015 y Chiloé en 2016.

Y para reforzar la prevención y la cultura de autocuidado, a través del programa Chile Preparado, nueve millones de personas han participado de simulacros de evacuación en los últimos seis años. A esto se suman, desde 2015, los cursos para Equipos Comunitarios de Respuesta a Emergencias (CERT), dictados por la ONEMI de manera gratuita, que han capacitado a más de 4 mil personas de Arica a Punta Arenas, entregándoles las herramientas para que puedan enfrentar las primeras horas de una emergencia en espera de la llegada de los organismos especializados.

“En otras palabras, hemos emprendido acciones decididas para que las situaciones de emergencia que más nos preocupan –nos ocupen, más bien, más que preocuparnos–, y nos permitan salvar vidas y evitar daños mayores”, subrayó la Mandataria.

Finalmente, la Presidenta Bachelet recalcó que “lo que las personas esperan de nosotros, con justa razón, es que reaccionemos a tiempo, con trabajo serio, anticipando problemas. Que pongamos el conocimiento, la experiencia y la tecnología al servicio de las personas y del cuidado de las comunidades, así como de las actividades económicas que se realizan en nuestras costas. Este encuentro es expresión de este compromiso, y de la relevancia que tiene en estos temas el diálogo, la cooperación regional y global, porque entre todos podemos desarrollar nuevos modos de prevención y respuesta, cada vez más eficaces”.

ETIQUETAS :

#Catástrofe